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    Introdução




     




     




    Este guia foi feito para atender às necessidades de pessoas que viajam para os países de língua alemã e que não têm nenhuma noção do idioma. Pessoas que também conhecem esse idioma encontrarão aqui dicas valiosas para sua viagem.




    O guia está dividido em três partes. Na primeira, estão as noções básicas do idioma e frases que serão úteis em qualquer circunstância. A segunda parte apresenta situações que você poderá enfrentar quando estiver no exterior. Elas encontram-se em ordem alfabética. As frases estão em português com a respectiva tradução para o alemão.




    Em alguns assuntos, julgamos necessário acrescentar uma seção com frases que você eventualmente poderá ouvir de funcionários e em outras situações. Nesse caso, as palavras-chave estão destacadas em alemão e em português. Assim, se você não entender a frase toda de seu interlocutor, mas compreender algumas palavras-chave, poderá saber sobre o que ele está falando.




    A terceira parte foi especialmente desenvolvida para resolver todas as suas dúvidas: trata-se de vocabulário alemão-português e português-alemão, com as palavras que aparecem no guia. É uma boa ideia folhear o guia e percorrer suas seções durante a viagem e antes que as situações apresentadas aconteçam, a fim de se acostumar com o que dizer e com a língua alemã. Principalmente a primeira parte deve ser estudada antes da viagem.




    Acreditamos que este guia lhe será muito útil e esperamos que você aproveite bem a sua viagem.




    

      Obs.: usamos as seguintes abreviaturas para as respectivas variantes dos países de língua alemã: A para expressões e vocábulos usados na Áustria (Österreich), CH para os usados na Suíça (Schweiz) e D para os vocábulos e expressões usados na Alemanha (Deutschland).


    


  




  

    

      NOÇÕES BÁSICAS DE ALEMÃO


    


  




  

    Pronúncia




     




     




    Frequentemente você será solicitado a soletrar o seu nome, nomes de ruas ou outras palavras. Por isso, você precisa saber pronunciar bem as letras do alfabeto.




    Você pode ouvir:




    Können Sie Ihren Namen buchstabieren, bitte?




    Pode soletrar seu nome, por favor?




     




    Você pode precisar falar:




    Meu nome é Henrique Barbosa




    Mein Name ist Henrique Barbosa




     




    Vou soletrar:




    Ich buchstabiere es:




     




    H (há: aspirado), E (ê), N (én), R (ér), I (í), Q (kú), U (ú), E (ê), B (bê), A (á), R (ér), B (bê), O (ô), S (és), A (á).




     




    Alfabeto




    A (á)




    B (bê)




    C (tsê)




    D (dê)




    E (ê)




    F (éf)




    G (guê)




    H (há)




    I (í)




    J (iót)




    K (cá)




    L (éle)




    M (ême)




    N (êne)




    O (ó)




    P (pê)




    Q (kú)




    R (ér)




    S (és)




    T (tê)




    U (ú)




    V (fáu)




    W (vê)




    X (iks)




    Y (ípsilon)




    Z (tsét)




     




    ß (éstsét) Esta letra equivale ao som de dois ss.


  




  

    Gramática




     




     




    Este guia está elaborado de tal modo que não é necessário que você conheça a língua alemã para falar alemão. Também não é nossa intenção dar-lhe aulas de gramática. O que desejamos, aqui, é fornecer-lhe instrumentos para tornar mais fácil o seu acesso à língua alemã.




     




    Os gêneros dos substantivos




    Há três gêneros de substantivos em alemão:




    1. Masculino: der Wagen (o carro), ein Wagen (um carro).




    2. Feminino: die Frau (a mulher), eine Frau (uma mulher).




    3. Neutro: das Buch (o livro), ein Buch (um livro).




     




    Neste livro, o gênero é indicado pelo artigo, que virá abreviado antes do substantivo, da seguinte forma: r para der, e para die, s para das.




    O gênero dos substantivos que designam pessoas equivale geralmente ao gênero natural feminino ou masculino. Porém, a designação de gênero é, na maioria dos casos, arbitrária e frequentemente não coincide com a do português. É importante saber o gênero dos substantivos na hora de usar os quatro casos (nominativo, acusativo, dativo e genitivo).




    Em alemão, os substantivos começam sempre com letra maiúscula.




     




    São masculinos:




    1. Os dias da semana, os meses e as estações do ano (veja seção Conversação geral).




    2. Os pontos cardeais: der Osten (leste), der Westen (oeste), der Süden (sul), der Norden (norte).




    3. As marcas de automóveis: der BMW, der VW.




    4. A maior parte dos substantivos terminados em -en: der Kuchen (o bolo), der Laden (a loja).




     




    São neutros:




    1. Os verbos substantivados: das Essen (a comida), das Leben (a vida).




    2. Os adjetivos substantivados que não designam pessoas: das Gute (o bem), das Neue (o novo).




    3. Os diminutivos em -lein e -chen: das Büchlein (o livrinho), das Mädchen (a menina).




    4. Os substantivos terminados em -(i)um e -ment: das Datum (a data), das Zentrum (o centro), das Experiment (a experiência).




     




    São femininos:




    1. Os nomes próprios de barcos e aviões: die Concorde.




    2. Os substantivos terminados em -heit, -keit, -schaft e ung: die Einheit (a unidade), die Schwierigkeit (a dificuldade).




    3. A maioria dos substantivos terminados em -enz, -ie, -ik, -ion e -tät: die Konferenz (a conferência), die Akademie (a academia), die Fabrik (a fábrica), die Inflation (a inflação), die Qualität (a qualidade).




     




    Exceções:




    - Substantivos usados para ambos os sexos: der Boss (o/a chefe), der Gast (o/a hóspede), der Mensch (o ser humano).




     




    O plural dos substantivos




    Existem várias terminações, que podem ser assim enumeradas:




    -e




    Terminação -e




    Tisch (mesa): Tische




    ¨-e




    trema com -e




    Stuhl (cadeira): Stühle




    -n




    terminação -n ou -en




    Lampe (lâmpada): Lampen




    Uhr (relógio): Uhren




    - fica igual




    Stecker (tomada): Stecker




    -¨




    terminação -er + trema




    Mutter (mãe): Mütter




    -er




    terminação -er




    Bild (fotografia, quadro): Bilder




    ¨-er




    terminação -er + trema




    Land (país): Länder




    -s




    terminação -s




    Foto (fotografia): Fotos




     




    As declinações




    Existem quatro casos, que são indicados pela terminação do artigo, do pronome, do adjetivo e, às vezes, do substantivo.




    O nominativo (N) é o caso do sujeito. O acusativo (A) é o caso do complemento direto. O dativo (D) é o caso do complemento indireto. O genitivo (G) corresponde frequentemente à preposição de e é utilizado para designar posse.




     




    O artigo definido




    Masculino




    N: der Mann (o homem)




    A: den Mann




    D: dem Mann




    G: des Mannes




     




    Neutro




    N: das Kind (a criança)




    A: das Kind




    D: dem Kind




    G: des Kindes




     




    Feminino




    N: die Frau (a mulher)




    A: die Frau




    D: der Frau




    G: der Frau




     




    O artigo indefinido




    

      

        

          	

             


          



          	

            afirmação (N)


          



          	

            negação (N)


          

        




        

          	

            Masc.


          



          	

            ein Mann


          



          	

            kein Mann


          

        




        

          	

            Neutro


          



          	

            ein Kind


          



          	

            kein Kind


          

        




        

          	

            Fem.


          



          	

            eine Frau


          



          	

            keine Frau


          

        




        

          	

            Plural


          



          	

            Frauen


          



          	

            keine Frauen


          

        


      

    




     




    kein - emprega-se na negação de substantivos com artigo indefinido e de substantivos sem artigo.




     




    ein Buch, kein Buch (um livro, nenhum livro).




     




    Diferentemente de ein-, o artigo kein- também se usa no plural.




     




    kein Buch (nenhum livro), keine Bücher.




     




    Pronomes




    Pronomes pessoais




    1.ª pessoa do singular:




    eu - (N) ich




    2.ª pessoa do singular:




    você/tu - (N) du




    3.ª pessoa do singular:




    ele - (N) er




    ela - (N) sie




    1.ª pessoa do plural:




    nós - (N) wir




    2.ª pessoa do plural:




    vocês/vós - (N) ihr




    3.ª pessoa do plural:




    eles/elas - (N) sie




     




    1.ª pessoa do singular:




    mim, me - (D) mir, (A) mich




    2.ª pessoa do singular:




    ti, te - (D) dir, (A) dich




    3.ª pessoa do singular:




    Masculino: lhe (a ele), o - (A) ihn, (D) ihm




    Feminino: lhe (a ela), a - (D) ihr, (A) sie




    Neutro: (D) ihm/(A) es




    1.ª pessoa do plural:




    nos - (D, A) uns




    2.ª pessoa do plural:




    vos - (D, A) euch




    3.ª pessoa do plural:




    lhes, os, as - (D) ihnen, (A) sie




     




    Em alemão é muito importante usar a forma de tratamento adequada ao se dirigir às pessoas na rua. Nunca fale com alguém que você não conhece usando “du” (às vezes, os jovens ou crianças o fazem). Use sempre “Sie” (o sr., os srs., a sra., as sras.), que se flexiona como a terceira pessoa do plural. Por exemplo, o garçom pergunta:




    Was möchten Sie?




    O que o sr./a sra. deseja?




    Quando você se dirigir a alguém com quem não tenha intimidade, use o sobrenome da pessoa. Por exemplo, falando com Gert Schlachta, use a forma de tratamento “Herr (sr.) Schlachta”. Para Maria Braun, use “Frau (sra.) Braun”. Evite a forma “Fräulein” (srta.), considerada antiquada, mas que ainda é usada na Áustria para se chamar a garçonete nos cafés e restaurantes.




     




    Pronomes possessivos




    Os possessivos são declinados e concordam com o substantivo que o segue.




    meu, minha - mein




    teu, tua - dein




    seu (dele) - sein (masc., neutro)




    seu (dela) - ihr (fem.)




    nosso, nossa - unser




    de vocês - euer




    seu (deles, delas) - ihr




     




    

      Exemplos




      Wann geht mein Flugzeug?




      Quando parte o meu avião?




       




      Ist dein Wagen kaputt?




      O seu carro quebrou?




       




      Er braucht seinen Paß




      Ele precisa do passaporte dele.


    




     




    Os verbos




    Regra geral de conjugação dos verbos regulares no presente:




    Wohnen (morar)




    ich wohn-e - eu moro




    du wohn-st - você mora, tu moras




    er, sie, es wohn-t - ele, ela mora




    wir wohn-en - nós moramos




    ihr wohn-t - vocês (informal) moram, vós morais




    sie wohn-en - eles, elas moram




    Sie wohn-en - o sr., a sra., os srs., as sras. moram




     




    Sein (ser/estar)




    ich bin - eu sou/estou




    du bist - você é/está, tu és/estás




    er, sie, es ist - ele, ela é/está




    wir sind - nós somos/estamos




    ihr seid - vocês são/estão (informal)




    sie sind - eles, elas são/estão




    Sie sind - o sr., a sra., os srs., as sras. são/estão




     




    Haben (ter)




    ich habe - eu tenho




    du hast - você tem, tu tens




    er, sie, es hat - ele, ela tem




    wir haben - nós temos




    ihr habt - vocês têm (informal)




    sie haben - eles, elas têm




    Sie haben - o sr., a sra., os srs., as sras. têm




     




    Os verbos auxiliares HABEN e SEIN ajudam a formar o pretérito composto. Com o verbo WERDEN (ich werde, du wirst, er wird, wir werden, ihr werdet, sie/Sie werden) formam-se o futuro e a voz passiva.




     




    Ich habe gegessen




    Eu comi




     




    Das Paket ist angekommen




    O pacote chegou




     




    Maria wird morgen wegfahren




    Maria vai viajar amanhã.




     




    Para se formar o pretérito simples dos verbos regulares acrescentam-se ao radical as terminações -te, -test, -te, -ten, -tet, -ten:




    leben (viver): Er lebte in Grinzing. (Ele vivia no bairro Grinzing)




     




    wohnen (morar): Sie wohnten in Wien. (Eles moravam em Viena)




     




    Se o radical terminar em -t, -d e a terminação também começar com um -t, acrescenta-se um -e- entre o radical e a terminação.




    arbeiten (trabalhar):




    Er arbeitet (ele trabalha)




    Ich arbeitete (eu trabalhei)




     




    Pretérito do verbo SEIN (ser/estar):




     




    ich war - eu era/estava




    du warst - você era/estava, tu eras/estavas




    er, sie, es war - ele, ela era/estava




    wir waren - nós éramos/estávamos




    ihr wart - vocês eram/estavam




    Sie waren - o sr., a sra., os srs., as sras. eram/estavam




     




    Os verbos modais são os seguintes: dürfen (poder, ter permissão), können (poder, saber), müssen (dever, ter de), sollen (dever), wollen (querer), mögen (gostar de).




     




    Darf ich rauchen?




    Posso fumar?




     




    Kann ich durch?




    Dá licença?




     




    Sie muß weg




    Ela tem de ir embora.




     




    Du sollst in Bonn anrufen




    Você deve ligar para Bonn




     




    Was willst du?




    O que é que você quer?




     




    Er mag Eis




    Ele gosta de sorvete




     




    Lista dos verbos irregulares




    ankommen (chegar)




    anrufen (telefonar, ligar)




    sich anziehen (vestir-se)




    aufstehen (levantar-se)




    ausgehen (sair)




    sich ausziehen (tirar a roupa)




    befehlen (mandar)




    beginnen (começar)




    bekommen (receber)




    beschreiben (descrever)




    bieten (oferecer)




    bitten (pedir)




    bleiben (ficar)




    bringen (trazer)




    denken (pensar)




    einladen (convidar)




    einsteigen (entrar no trem/no carro)




    empfehlen (recomendar)




    enthalten (conter)




    essen (comer)




    fahren (viajar)




    finden (achar)




    fliegen (voar)




    frieren (estar com frio)




    geben (dar)




    gefallen (agradar)




    gehen (ir)




    geschehen (acontecer)




    gewinnen (ganhar)




    heißen (chamar-se)




    helfen (ajudar)




    kennen (conhecer)




    lassen (deixar)




    laufen (correr)




    lesen (ler)




    liegen (estar deitado)




    nehmen (tomar ônibus/táxi, levar)




    nennen (chamar, nomear)




    rufen (chamar)




    saufen (beber muito)




    schaffen (criar, conseguir)




    schneiden (cortar)




    schlafen (dormir)




    schließen (fechar)




    schreiben (escrever)




    schwimmen (nadar)




    sehen (ver)




    sitzen (sentar-se)




    sprechen (falar)




    stehen (estar em pé)




    streichen (riscar, cancelar, pintar)




    treffen (encontrar)




    trinken (beber)




    tun (fazer)




    sich unterhalten (conversar)




    unterschreiben (assinar)




    verbieten (proibir)




    vergessen (esquecer)




    verlieren (perder)




    verstehen (entender)




    vorschlagen (sugerir)




    wissen (saber)




     




    Ankommen (chegar)




    Infinitivo: Ankommen




    Pretérito simples: kam...an




    Pretérito composto: ist angekommen




     




    Anrufen (telefonar, ligar)




    Infinitivo: Anrufen




    Pretérito simples: rief...an




    Pretérito composto: hat angerufen




     




    Sich anziehen (vestir-se)




    Infinitivo: Sich anziehen




    Pretérito simples: zog sich...an




    Pretérito composto: hat sich angezogen




     




    Aufstehen (levantar-se)




    Infinitivo: Aufstehen




    Pretérito simples: stand...auf




    Pretérito composto: ist aufgestanden




     




    Ausgehen (sair)




    Infinitivo: Ausgehen




    Pretérito simples: ging...aus




    Pretérito composto: ist ausgegangen




     




    Sich ausziehen (tirar a roupa)




    Infinitivo: Sich ausziehen




    Pretérito simples: zog sich aus




    Pretérito composto: hat sich ausgezogen




     




    Befehlen (mandar)




    Infinitivo: Befehlen




    Pretérito simples: befahl




    Pretérito composto: hat befohlen




     




    Beginnen (começar)




    Infinitivo: Befehlen




    Pretérito simples: began




    Pretérito composto: hat begonnen




     




    Bekommen (receber)




    Infinitivo: Bekommen




    Pretérito simples: bekam




    Pretérito composto: hat bekommen




     




    Beschreiben (descrever)




    Infinitivo: Beschreiben




    Pretérito simples: beschrieb




    Pretérito composto: hat beschrieben




     




    Bieten (oferecer)




    Infinitivo: Bieten




    Pretérito simples: bot




    Pretérito composto: hat geboten




     




    Bitten (pedir)




    Infinitivo: Bitten




    Pretérito simples: bat




    Pretérito composto: hat gebeten




     




    Bleiben (ficar)




    Infinitivo: Bleiben




    Pretérito simples: blieb




    Pretérito composto: ist geblieben




     




    Bringen (trazer)




    Infinitivo: Bringen




    Pretérito simples: brachte




    Pretérito composto: hat gebracht




     




    Denken (pensar)




    Infinitivo: Denken




    Pretérito simples: dachte




    Pretérito composto: hat gedacht




     




    Einladen (convidar)




    Infinitivo: Einladen




    Pretérito simples: lud...ein




    Pretérito composto: hat eingeladen




     




    Einsteigen (entrar no trem/no carro)




    Infinitivo: Einsteigen




    Pretérito simples: stieg...ein




    Pretérito composto: ist eingestiegen




     




    Empfehlen (recomendar)




    Infinitivo: Empfehlen




    Pretérito simples: empfahl




    Pretérito composto: hat empfohlen




     




    Enthalten (conter)
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